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总该有个
是非对错

安全措施全靠包工头太不靠谱

四两拨千斤

!静默执法"

能走多远#

! ! ! !新闻焦点! 据长江商报报

道$曾经颇受争议的城管!眼神

执法"$ 被湖北武昌城管效仿%

近日$ 武昌粮道街城管中队创

造的!静默队列式"执法方式首

次上路$"#余名城管队员靠!围

观不语"$纠正辖区多家商户出

店经营行为%

阳澄湖蟹市场之乱实乃诚信之危
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! ! ! !昨天是武汉!夺命电梯"事故

死难者的 !头七"# 这场悲剧夺去

!"名工人的生命$让人唏嘘不已#

但工人日报记者采访发现$工地上

的农民工依然只能将自己的人身

安全寄望于包工头的安排#

这意味着$为了赶工期而让工

人自己操作升降机的安全隐患$依

然没有排除#升降机本该由专业人

员操作$但在这起事故中$相关管

理措施却被置之不顾#这既与施工

人员安全意识淡薄有关$更与包工

头为赶工期而绕开重重制度!安全

阀"脱不了干系# 工人听命于包工

头$而包工头的想法肯定是尽早干

完活儿# 在这种情况下$将工人人

身安全寄托于包工头$根本是不靠

谱的事情#

但这一有违常识的做法之所

以存在$ 还在于各方对安全的忽

视$以及对生命的淡漠# 在悲剧发

生前$出事升降机已处于高危运行

的状态# 例如$事故升降机缺少检

查维护$多种安全装置如防坠安全

器%短路保护%限位保护等均告失

效# 还有$这台升降机已超出有效

使用期两个月$ 却没有得到重视#

此外$ 设备租赁环节存在层层分

包$也是导致安全管理措施不到位

的重要成因# 所有这些因素$就像

是埋下了一枚不定时炸弹$只等有

人踏进雷区#

当然$更主要的问题恐怕在于

职能部门的监管缺位#上述所有问

题$ 都有赖于通过加强监管来规

避%纠正#但不难想象$在大搞开发

建设% 工地脚手架林立的背景下$

职能部门即便有心加强监管$也管

不了这么细#近年来各地不时发生

的施工升降机坠落导致人员伤亡

事故$足以证明这一点#

但若因管理有难度而妥协$职

能部门就等于放弃了监管责任$

完全把安全管理寄望于施工单

位% 设备租赁单位的自觉性上是

不行的#

我们发现$正因为安全监管责

任的层层转移而又层层落空$才形

成!安全措施全靠包工头"的怪现

状# 照此状况$安全生产人人有责

变成了层层失责%人人失责# 不难

看出$悲剧的发生并非偶然#

在一个漠视生命安全的环境

下$这是难以避免出现的事故聚集

点# 而且不难看到$那些越被制度

和社会遗忘的角落$越是容易发生

安全事故# 矿难是这样$工地也是

这样#弱势群体的自我保护能力本

来就弱$倘若不从制度上%措施上

切实加以保障$他们难免成为最容

易受伤的人群#

就这起悲剧而言$希望有关部

门尽快查清事故原因$做好善后工

作# 关键是$不能因为工人存在违

章操作$就不顾事实地把责任推给

遇难者$这等于是往家属的伤口上

撒盐#针对工地升降机设备频出事

故现状$希望各地职能部门引起重

视$从各个环节加强监管$防患于

未然# 但更重要的是$每个人都应

思考&该怎么做$才能构建与恢复

社会的安全与责任体系'这恐怕才

是解决问题的根本所在#

魏英杰

! ! ! !一个老话题$ 随着一档电视节

目的播出$重浮水面#

中国羽毛球队主帅李永波$奥运

后首次就!消极比赛"表态$称世界羽

联取消选手比赛资格 !草率"$ 重申

!金牌是衡量竞技体育的唯一标准"#

记得李永波和乒羽中心主任刘

凤岩曾道过歉#当时李永波说&!该负

的责任我一定负"( 刘凤岩说&!愿意

接受国家体育总局的任何处分"))

结果呢'奥运结束一个多月$没了下

文# 其实$ 大家未必等着要看谁受

罚%谁下台$而是一件曾引发热议的

公众事件$ 就这样不了了之***是

与非%对与错$竟是一笔糊涂账$这

点叫人无奈#

李永波自然有言论自由$ 况且

他所言$也是其真实感受$折射的$

是中国体育的尴尬现状# 但如何看

待!消极比赛"本身$如何界定其中

的是非'这并非李永波一个人之事#

如果羽毛球队的做法没问题$那

么下一次$其他队%其他选手$是否可

以接着!消极"' 如果这么做不对$是

否该明确广而告之' ***我想$这就

是尽早明确是非的重要性$如果连对

错都不分$今后遇到同类问题$我们

的选手又该如何取舍'这关系到今后

中国运动员对金牌的价值取向$关系

到中国体育人的国际形象#

直到现在$ 当事人王晓理还认

为&韩国人回国之所以受罚$是因为

她们想!避开"中国对手$属于!逃

兵"$与她们为避开队友而!消极"情

况不同))我想$ 正是因为没人及

时站出来讲清是非对错$ 才有王晓

理的理直气壮$才有李永波$大谈特

谈唯金牌的竞技体育观#中国体育$

到了必须下决心抛开!唯金牌论"的

时候了# 这也是大众的呼声#

所以$在!消极比赛"这个是非

问题上$我们不该让步$必须明确态

度$ 而不该因为羽毛球队包揽了奥

运金牌而!屏蔽"#

别为消极比赛披上为国争光的

光环$ 至少应该早点告诉那些年轻

选手$出发点再好$如果方法错了$

还是不可以为之$ 因为那是对竞技

体育的异化$ 是无法被全球通行的

体育价值观所接受的))

为央视的这档节目叫好$ 因为

它来得正是时候$ 让一则眼见着已

经!断了头"的新闻$重又有了后续#

引发争论$不是坏事$任何一种社会

共识的形成$ 都是从一件件热点事

件的处理与收尾$积聚而成的#

阎小娴

! ! ! !上海浦东机场自今年 #月始$

尝试开设一条男士专用安检通道$

在高峰期引导男性旅客分流$ 专由

男性安检人员负责搜身#

随着早%晚高峰以及黄金周假

期旅客人数的显著增长$机场想增

开多条安检通道$ 但遇到的困难

是&女性安检工作人员短缺# 如果

仍采取男女混合安检通道$难免会

导致安检效率下降$旅客排队时间

变长# 有些网友抱怨$机场安检提

升之后$大大增加了他们出行的时

间成本$!乘飞机还不如坐火车"#

以往男女混合安检的工作人员都

是女性$因安检时可能要触碰旅客

身体$而女性工作人员可以同时为

男性%女性旅客搜身# 如果搜身的

是男性安检员$肯定会让女性旅客

感觉尴尬#

于是$ 如何缩短旅客排队安检

的时间$ 成为摆在浦东机场管理人

员面前一个急迫的问题#

运用之妙$存乎一心#浦东机场

想出了一个好主意& 男士设专用通

道安检$由男性安检人员负责安检#

一念之对$事半功倍(与人方便$压力

减轻#上海浦东机场作了这样一点小

小的!技术革新"$在同一时间内$面

对同样多旅客$在没有增加很多女性

安检人员的前提下$稍稍改变一下排

列的通道$立即取得了立竿见影的效

果& 旅客排队安检时间大为缩短$流

通速度大大加快# 可以说$这是四两

拨千斤$ 一个困扰机场许久的问题$

就这样轻而易举地解决了# 试点两

个多月$旅客反映很好#

!旅客利益至上"$浦东机场不

是把这六个字写在纸面上$ 不是停

留在口头上$而是落实在行动中#机

场此举$ 显示出他们对工作负责任

和愿意开动脑筋的精神#这一点$对

大家都有启发#

在现实生活中$ 有许多民生问

题天天摆在眼前$ 我们许多行政管

理人员往往熟视无睹$ 对群众的要

求和批评$也是两耳塞豆$听不进去#

比如城区道路拥堵及停车难问题#

人们迫切希望予以解决$ 但呼吁归

呼吁$天长日久$问题依旧摆在那里#

但是$ 只要像浦东机场那样$

乐于开动脑筋$有些看来难以解决

的问题$ 一下子就变得豁然开朗

了# 据 "月 !$日上海电视台!新闻

透视"报道$在闵行商务楼工作的

白领常为停车难而苦恼$莘庄镇政

府和城管部门采取 !错时停车"的

办法$白天将车停到附近的团结镇

花苑小区里$ 上班族每月支付 %&&

元$小区将费用的 '&(用以提高保

安人员待遇$ 达到了资源共享%双

向互利的目的# !错时停车"也是四

两拨千斤& 商务楼车主有地方停

车$马路上乱停车现象减少$小区

则增加了收入$ 可谓一举三得$三

方+车主%城管部门%居民小区,都

得益$三方都满意#

如果有更多的政府部门和单位

都能像上海浦东机场% 莘庄镇政府

那样$把智慧变成力量$我们就可以

利用一念之对$ 解决许多困惑已久

的老大难问题#

吴兴人

! ! ! !据报道$市场上挂着阳澄湖大

闸蟹!戒指"售卖的大闸蟹$主要分

三种&外地蟹%塘蟹%湖蟹# 外地蟹

是蟹商将江苏兴化%高澄等地的螃

蟹贩运到阳澄湖$再以阳澄湖大闸

蟹名义卖出$又被称为!洗澡蟹"#

塘蟹则是养在阳澄湖周边农村水

塘里的螃蟹#湖蟹在阳澄湖湖面中

养殖$是正宗的!阳澄湖大闸蟹"#

仅从外表$即便是阳澄湖当地蟹农

也很难分辨三者区别#

早在几年前$ 相关协会就推

出防伪!戒指"$然而$!戒指"的防

伪功能受到了形形色色假冒行为

的挑战# 对大闸蟹市场的乱象追

根寻源$ 关键还是源于见利忘义

与诚信丧失# 阳澄湖蟹市场之乱

的实质乃是诚信之危#

一种商品要得到消费者的信

任与认同$ 不但需要有过硬的质

量与服务$ 还要有长期坚持与不

懈努力# 就阳澄湖大闸蟹来说$如

果没有过去几代蟹农的努力与诚

信经营$ 如果不能得到消费者的

认同$很难想象$阳澄湖大闸蟹会

在市场形成如今的知名度# 然而$

现在外地蟹%塘蟹与湖蟹难分$甚

至存在以外地蟹%塘蟹冒充!阳澄

湖大闸蟹"的乱象$令人担心阳澄

湖蟹市场诚信已经在流失# 这样

的蟹市信用$ 能在多大程度上得

到消费者认同' 结果是不言自明

的# 这是阳澄湖大闸蟹市场目前

面临的危机#

针对蟹市之危$ 是救还是不

救$ 乃至应该怎样救$ 关键也在

!诚信"二字# 要保住!诚信"二字$

一在内部约束$二在外部监管$而

这$显然不是戴几只!戒指"%走走

形式$就能轻易解决的#

（周义兴 全文刊新民网，网
址 !!!"#$%&'%"(%）

! ! ! !!

新华每日电讯《直播述职述
廉也是重申权力伦理》：领导干部公
开述职述廉$ 让原本作用有限的内

部监督形式$借助电视%网络等现代

传播手段$ 变成了接受公众和社会

监督的新渠道# ))手握权力者任

何自请监督%!自找麻烦"举措$都值

得鼓励# (丁永勋)

!

广州日报《“儿童用药基本
靠掰”何时是尽头》：有不少业界人
士不停地奔走呼吁$ 药品无 !儿童

版"的乱象再不能继续下去# !市场

失灵"要求政府伸出!看得见的手"

介入$提供制度供给$对行业发展予

以引导%鼓励与特殊保护#(练洪洋)

!

青年时报《学一学英国人托
尼的财富观》：财富能够带给人的除
了享受之外$还有更快乐%更幸福%更有

价值的事情(做慈善不只是一种施舍$

还包括着理解和尊重# 而这两点恰恰

是很多富人%很多做慈善的人$甚至很

多城市的管理者认识不到的# (王 攀)

应得到善意鼓励
!静默执法"的去暴思维应得

到支持$创新执法%文明执法应得

到善意鼓励# !静默执法"也许是

有限进步$但公众的理解和包容$

是摸索者需要的环境# 司马童

长期效果恐有限
这种执法的长期效果恐怕不

会很大#尤其是流动摊贩$城管还

没列队$他们早逃得没有踪影#这

种生存状态没有改变$!静默执

法"就会受到各种局限# 瞿方业

关键找到平衡点
占道经营是违法行为$ 但关

键在于生存需要与管理需要之间

的矛盾#城管与商贩之间$要摆脱

!猫鼠游戏"$ 唯有在生存与管理

之间找到一个平衡点# 刘 鹏
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